



[Primeras Planas](#) | [IECM](#) | [TECDMX](#) | [Elección del Poder Judicial](#) |  
[Reforma Electoral](#) | [INE](#) | [Mujeres y Elecciones](#) |  
[Congreso Local](#) | [CDMX](#) | [Nacional](#) |  
[Columnas](#) | [Cartones](#) |

## NOTAS DE PRIMERA PLANA

**El Universal:** *Gobierno federal diseña plan nacional de desarme.* **Reforma:** *Quiere 4T fabricar miniautos eléctricos.* **Excélsior:** *Activan de apoyo deportaciones.* **Milenio Diario:** *Ejército de 2 mil 610 abogados defenderá a los paisanos en EU.* **La Jornada:** *Cortadores de aguacate, sin seguridad social, utilidades ni vacaciones.* **La Crónica de Hoy:** *La Fiscalía General de la República echa mano de la nueva prisión preventiva.* **El Financiero:** *Avance de sólo 1% del empleo formal en el país al cierre de 2024.* **El Economista:** *Al cierre del 2024, se generaron casi 214,000 empleos en el sector formal.* **El Sol de México:** *Anuncia Gobierno armadora estatal de autos eléctricos.*

### PRMERAS PLANAS METROPOLITANAS

**Universal:** *Vigilancia en el Metro baja al llegar la noche.* **Excélsior:** *Licitan renovación de la L3 del Metro.* **La Jornada:** *Recurrir a casas de empeño alivia apuros "en lo que cae la quincena".* **El Sol de México:** *CdMx elimina un incentivo fiscal verde.*

## TARJETA INFORMATIVA

### IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** se prepara para la Consulta de Presupuesto Participativo 2025 con la habilitación de 16 sistemas informáticos diseñados para optimizar los procesos logísticos, de registro y emisión de opiniones. Este ejercicio permitirá a la ciudadanía elegir proyectos para mejorar sus colonias con recursos asignados a las alcaldías. Entre los sistemas desarrollados se incluyen herramientas para la capacitación del personal, la difusión de proyectos, la ubicación de mesas receptoras, el registro de opiniones electrónicas y la evaluación de proyectos ganadores. Para enero de 2025, se prevé la puesta en marcha del Sistema para el Registro e Insaculación de Especialistas para los Órganos Dictaminadores de las Alcaldías (SIREOD), diseñado para integrar a las personas con perfil académico de especialistas, que deseen conformar los órganos que dictaminarán la viabilidad técnica, financiera, jurídica y ambiental de los proyectos ciudadanos en cada una de las 16 alcaldías de la Ciudad de México. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Sociedad Noticias CDMX \(sitio\)](#), [El Universal \(sitio\)](#), [Maya Comunicación \(Sitio\)](#), [Sociedad Noticias CDMX \(sitio\)](#), [Línea Política MX \(sitio\)](#), [Milenio \(Sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** habilitó en su página de internet el Sistema de Consulta de la Estadística de Resultados del Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024, el cual tiene



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



como propósito mostrar datos sobre la votación emitida el pasado 2 de junio. La consejera electoral presidenta de la COEG, Mtra. **Cecilia Aída Hernández Cruz**, explicó que, desde el año 2000, este Instituto, como parte de sus atribuciones, ha generado sistemas de consulta con el propósito de divulgar los resultados de la votación de las elecciones locales entre la ciudadanía y público en general, partidos políticos, analistas y personas investigadoras interesadas en estos temas. [Urbe Política \(Sitio\)](#)

Tras habilitar en su página de internet el Sistema de Consulta de la Estadística de Resultados del Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, aseguró que esta herramienta tiene como propósito mostrar datos sobre la votación emitida el pasado 2 de junio. El Sistema, aprobado por la Comisión Permanente de Organización Electoral y Geoestadística (COEG) en su Décima Segunda Sesión Ordinaria, se conforma por cinco módulos: Jefatura de Gobierno, Diputaciones al Congreso de la Ciudad de México, por el principio de mayoría relativa, Diputaciones al Congreso de la Ciudad de México, por el principio de representación proporcional, Alcaldías, Padrón Electoral y Lista Nominal (Instrumentos registrales). [Diario Basta \(Sitio\)](#), [Milenio Noticias, \(Canal 120 Milenio\)](#), [Canal Justicia TV](#)

A pesar de que se tratan de proyectos que se tuvieron que ejecutar el año pasado, este 2025 aparecen como en proceso de ejecución casi todos los proyectos del presupuesto participativo en la alcaldía Milpa Alta. Las iniciativas ciudadanas son actualizadas por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** como entidad vigilante de las consultas para seleccionar proyectos y durante las consultas. En su microsítio, señala que de 12 proyectos solo se ejecutaron y finalizaron el reencarpetado a vialidades en Santa Ana Tlacotenco con un presupuesto de 5 millones 515 mil pesos; además del mantenimiento al centro histórico de San Jerónimo Miacatlán por 3 millones 857 mil pesos. Este tipo de trabajos son iniciativas propuestas por ciudadanos y votadas a través de consulta para que la demarcación ejecute los proyectos. [Basta](#)

La Comisión Especial del Congreso de la Ciudad de México aprobó la convocatoria pública para seleccionar a jueces y magistrados del Poder Judicial local en la elección extraordinaria del 2025. Por otro lado, Yolanda García Ortega (PVEM) y Xóchitl Bravo Espinosa (MORENA) enfatizaron la importancia de garantizar requisitos estrictos, asegurar el acceso de las mujeres a la justicia y salvaguardar el proceso de selección. Gerardo Villanueva Albarrán (PT) destacó que esta elección es un paso hacia la transformación del poder judicial, aunque implica desafíos y posibles ajustes en tiempos. La convocatoria representa un esfuerzo significativo por renovar el Poder Judicial de la Ciudad de México, con énfasis en la inclusión, la paridad de género y la transparencia. Sin embargo, enfrenta críticas sobre su implementación y las posibles dificultades derivadas de un modelo nuevo. La vigilancia de los comités y el **IECM** será clave para garantizar la legitimidad y el éxito del proceso. [Miled](#)

*Trascendió que:* El **Instituto Electoral de Ciudad de México**, que encabeza **Patricia Avendaño**, aclaró que no es que se tardara siete meses, sino que publicó hasta diciembre de 2024 la estadística final de las elecciones del 2 de junio, porque debía esperar a que se agotaran todos los medios de impugnación;



y solo cuando los tribunales emitieron sus resoluciones se pudo sistematizar la información y presentarla al público. [Milenio Diario](#), [Milenio \(sitio\)](#)

## Elección del Poder Judicial

La presidenta Claudia Sheinbaum insistió en que no hay riesgo de baja participación en la elección del Poder Judicial, que será un ejercicio inédito en el país. Durante la conferencia mañanera, informó que la reunión con las consejerías del INE para abordar temas relativos a la elección será el 9 de enero, aunque aún no están definiendo los detalles. "No hay riesgo. Va a participar el pueblo de México. El 1 de junio vamos a elegir jueces, juezas, magistrados, magistradas, ministros, ministras, magistrados del Tribunal Electoral, a los responsables del Tribunal de Justicia del Poder Judicial", apuntó. [El Universal](#), [Excélsior](#), [El Heraldo de México](#), [El Financiero](#)

En una sesión que se alargó más de tres horas, la Comisión Especial para la Selección de Jueces y Magistrados del Congreso de la Ciudad de México eligió a las personas que conformarán el comité de evaluación encargado de evaluar los perfiles de los aspirantes a competir en el proceso electoral judicial. Todos los perfiles avalados fueron propuestas del grupo parlamentario de Morena y sus aliados del Verde Ecologista, del Partido del Trabajo y asociaciones parlamentarias. Se trata de Mauricio Augusto Calcano Monts, Israel Sandoval Jiménez, Sandra Araceli Vivanco Morales -actual titular de la Defensoría Ciudadana del Tribunal Electoral de la Ciudad de México-, Julián Güitrón Fuentesvilla y Mario Juárez Ugalde. [La Jornada](#)

Para la organización de los debates y foros informativos de los candidatos a ministros, magistrados y jueces, el Instituto Nacional Electoral (INE) tendrá 48 por ciento menos del presupuesto que había solicitado. De 26 millones 673 mil pesos que contemplaba utilizar en estos debates, sólo contará con 13 millones 853 mil, lo cual representa 12 millones 820 mil pesos menos de lo proyectado. [La Jornada](#)

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ha inaugurado su último período de sesiones antes de la próxima elección judicial, que modificará su composición. A partir del 1 de septiembre, la Corte contará con menos ministros, incluyendo nuevas caras, mientras que algunas ministras podrían continuar en sus funciones. El ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá fue el único orador en esta sesión solemne, criticando la reforma al Poder Judicial y afirmando que ha destruido el legado de la Constitución. González Alcántara anticipó su transición de ministro a ciudadano, reflexionando sobre los eventos que llevaron a esta situación. Destacó la resistencia de la Constitución de 1917 ante adversidades y lamentó la facilidad con la que se ha socavado su legado. Enfatizó la importancia de la honestidad, lealtad y congruencia como valores fundamentales en la sociedad. [Reforma](#), [Canal 120 Milenio](#), [Canal 52 Mx](#), [Canal 11 Once](#)

Para tratar de influir en la opinión pública en torno a la reforma al Poder Judicial, entre diciembre de 2023 y septiembre de 2024, actores políticos, empresarios, candidatos, partidos, influencers y posibles



bots invirtieron alrededor de un millón 500 mil pesos en mensajes en redes sociales con posturas a favor y en contra. Según un estudio elaborado con la plataforma InsightADS by CapiscIA, la cual utilizó una herramienta de inteligencia artificial para localizar palabras e imágenes clave más comunes sobre esta reforma, durante ese periodo de 11 meses se identificaron más de 2 mil 843 mensajes relacionados a la reforma al Poder Judicial y la elección de magistrados y jueces de 2025 en plataformas digitales. [La Jornada](#)

Integrantes del Poder Judicial acusaron a la magistrada Fabiana Estrada Tena, aspirante a ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), de haber sido beneficiada por Arturo Zaldívar, ex presidente del máximo tribunal, para obtener el cargo, mediante un mecanismo opaco en el concurso de oposición para favorecerla. La semana pasada, la impartidora de justicia afirmó que la reforma al Poder Judicial era inevitable, ya que había privilegios injustificables e insostenibles, y la corrupción es un tema que debía combatirse, pues los ciudadanos lo viven todos los días y ésta es una oportunidad para transformarlo. [La Jornada](#)

La elección de jueces, magistrados y ministros pone fin a una era en el Poder Judicial, establecida durante la presidencia de Ernesto Zedillo. Esta reforma, impulsada en un contexto de crisis política y la necesidad de ceder poder al Partido Acción Nacional (PAN), se convirtió en un instrumento de la alianza política PRI-PAN. Zedillo, al asumir la presidencia, sometió el Poder Judicial al ejecutivo, implementando cambios significativos como la reducción de ministros de 26 a 11 y la creación del Consejo de la Judicatura Federal. La reforma fue aprobada rápidamente, con el apoyo de diversos sectores, incluyendo la iglesia y figuras del PAN como Felipe Calderón Hinojosa. Sin embargo, algunos testimonios cuestionan la narrativa oficial, señalando divisiones entre magistrados y preocupaciones por despidos en la Suprema Corte. A pesar de las críticas, la reforma de Zedillo se considera un paso hacia la transparencia y eficacia en la impartición de justicia, aunque se vio opacada por la crisis económica y social del país. [Canal 11 Once,](#)

Damián Zepeda, ex dirigente nacional del PAN, declaró que el problema de la reforma judicial se dio debido a la sobrerrepresentación inmoral otorgado a MORENA y aliados, por lo que hace que se puedan cometer abusos en la Constitución y la SCJN validó la reforma judicial, por lo que hay que acatarla. Arturo Ávila, diputado federal de MORENA, expresó que con la elección de jueces y magistrados se podrá ahora sí contar con ministros que sirvan al pueblo y por ello se ha dado presupuesto al INE para que se pueda llevar a cabo este ejercicio democrático. Juan Zavala, diputado federal de MC, mencionó que el propio INE ha advertido de los riesgos por el presupuesto que se les otorgó y se sesionó para decidir los recortes presupuestales que se tendrían que hacer para poder sacar adelante los comicios de este año, sacrificando otras funciones para llevar a cabo una elección que desde el inicio está mal diseñada. Recordó que en su partido se ha señalado los abusos del PRI y el PAN desde el CJF. [Canal 120 Milenio](#)

En entrevista, la magistrada Julia García expresó su preocupación y oposición a la reforma judicial que llevará a la elección de jueces, magistrados y ministros en México. García destacó que, a pesar de los avances legislativos, varios jueces de distrito han concedido amparos contra la reforma, argumentando



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales integrales, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



que esta no solo modifica la Constitución, sino que sustituye pilares fundamentales del Estado democrático y de derecho, como la división de poderes. Subrayó la falta de un debate democrático real y la imposición de la reforma por parte del oficialismo, que ignora la voz de la mayoría de la población. García también mencionó que la Suprema Corte de Justicia de la Nación podría ejercer su facultad originaria para resolver estos amparos debido a su trascendencia nacional. [Canal 120 Milenio](#)

La Comisión Especial para el proceso de selección de jueces y magistrados del Poder Judicial de la Ciudad de México recibió y votó las propuestas para la integración del Comité de Evaluación del Congreso de la Ciudad de México. Durante sesión virtual, el diputado de Morena, Alberto Martínez Urincho, quien preside la comisión, comentó que los seleccionados fueron elegidos con base a su semblanza curricular. Entre las personas seleccionadas están Mauricio Augusto Calcano Monts, Israel Sandoval Jiménez, Sandra Araceli Vivanco Morales, Julián Güitrón Fuentesvilla y Mario Juárez Ugalde. [La Razón On line \(Sitio\), 24 Horas](#)

La Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación (Jufed) llamó a suspender las elecciones judiciales a realizarse en junio. El Instituto Nacional Electoral (INE) ha admitido públicamente los graves desafíos logísticos que enfrenta debido al recorte presupuestal de 52% impuesto por el Congreso de la Unión. [El Universal, La Jornada](#)

La Reforma Judicial, publicada el pasado 15 de septiembre, establece que las personas juzgadoras del Poder Judicial de la Federación serán electas por voto popular. El Instituto Nacional Electoral (INE) será el responsable de organizar, desarrollar y, en su oportunidad, efectuar el cómputo de dicho ejercicio democrático. A pesar de contar con poco tiempo y escasos recursos, el INE ha tomado diversos acuerdos y acciones para la organización de este proceso electivo. Sin embargo, la Consejera del INE, Carla Humphrey, expresó su preocupación por el diseño de las boletas, que obliga a las personas electoras a escribir los números de las candidaturas de su preferencia, lo que podría generar confusión y discriminar entre el 4% y 5% de las personas electoras. [El Universal](#)

*Autonomía Relativa* publica: Al parecer los Reyes Magos no traerán a la Presidenta y a Morena la elección judicial que soñaron. Y es que a la mejor sí les pidieron a los Reyes unos exitosos comicios para que sean celebrados en todo el mundo como un modelo de democracia judicial. El INE, que ha sido garante de las elecciones ganadas por Claudia Sheinbaum, López Obrador, Peña Nieto, Felipe Calderón y Vicente Fox -independientemente de quien lo presida-, ha dicho ya que no puede garantizar una elección en toda la forma con el menguado presupuesto que le asignaron. [El Heraldo de México](#)

*Sacapuntas* comenta: La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, ya tiene en su agenda la reunión con la Presidenta Sheinbaum. Será el 9 de enero cuando la mandataria se encuentre con consejeros del Instituto para afinar detalles de la elección del Judicial. Hablarán, además, del tema presupuestal para que el proceso se lleve a cabo sin ningún contratiempo. [El Heraldo de México](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



*Frentes Políticos* menciona: La presidenta Claudia Sheinbaum reafirma su confianza en el Instituto Nacional Electoral, a cargo de Guadalupe Taddei, y asegura que la elección judicial del de junio será ejemplar, pese a los retos logísticos y financieros. Su compromiso de reunirse con los consejeros del INE este próximo jueves subraya una clara disposición al diálogo y garantizar que el proceso sea organizado, transparente y accesible, incluso para los migrantes. Frente a las críticas internacionales sobre la democracia mexicana, Sheinbaum defiende con firmeza la legitimidad de los procesos nacionales, pues México avanza hacia una justicia más participativa. [Excélsior](#)

En *Cien Días*, Ulises Lara López escribe: Al cumplirse estos cien días, podemos reflexionar sobre el rumbo que se está construyendo para el futuro de nuestro país. Hay logros como la aprobación del Congreso de diversas reformas, entre ellas la de los pueblos originarios y la del Poder Judicial, pero también retos importantes como la consolidación de las reformas ya aprobadas, al mismo tiempo que dar respuesta a los embates de quienes buscan perpetuar los privilegios que tuvieron por décadas; y al mismo tiempo mantener la confianza ciudadana mediante una ejecución eficaz de las políticas públicas aprobadas, así como la construcción de un diálogo constante y transparente con todos los sectores de la sociedad. [El Universal](#)

*El Caballito* menciona: Nos platican que la aprobación de la reforma al Poder Judicial del Estado de México, tras el aval de 100 cabildos municipales, es un paso significativo en el proceso legislativo, pero aún quedan pendientes. De entrada, nos afirman, no hay presupuesto suficiente y aún no se planea la elección de jueces y magistrados para 2025 en la entidad. Por ello, el sustituto de Ricardo Sodi al frente del Tribunal Superior de Justicia mexiquense, pues el actual presidente dejará el cargo en unos días. [El Universal](#)

En *Rozones* se comenta: Y es la Asociación de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito, nos comentan, la que mantiene su exigencia de que la elección judicial se suspenda "ante graves inconsistencias en la organización". Y es que considera que este proceso "lejos de democratizar al Poder Judicial, expone su independencia a la franca injerencia política, vulnera los derechos humanos de las personas y compromete la confianza en la República". La agrupación de personas juzgadoras, que se ha opuesto desde el principio a la reforma al Poder Judicial, ha anotado entre su lista de razones por las cuales frenarla elección, el recorte presupuestal de 52% al INE, el ajuste en 43% de la cifra de casillas a instalar, la no revisión del padrón electoral y la disminución de recursos materiales que garantizarían la inviolabilidad del voto. Y una más es la complejidad del proceso de votación en sí, ya que se contemplan seis boletas diferentes con hasta 60 candidatos por cargo. Son éstos algunos de sus planteamientos, aunque lo más seguro, nos dicen, es que su petición de detener la elección no prosperará. [La Razón de México](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales integrales, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



En el inicio del año 2025, el Congreso se alista para debatir una reforma electoral integral, impulsada por la Presidenta de la República. Esta iniciativa propone la eliminación de la reelección de presidentes municipales y legisladores, con el objetivo de evitar la perpetuación en el poder. Asimismo, se contempla la reducción del financiamiento a partidos políticos, la implementación del voto electrónico y el fortalecimiento del voto migrante como prioridades. La propuesta incluye la sustitución del Instituto Nacional Electoral (INE) por un Instituto Nacional de Elecciones y Consultas, con la intención de reducir costos y mejorar la organización de los procesos electorales, lo que implicaría la pérdida de la autonomía del INE. Adicionalmente, se busca eliminar los cargos de representación proporcional en el Congreso, reduciendo el número de diputados a 300 y senadores a 64. [Canal 52 Mx](#)

En entrevista, Jesús Silva-Herzog Márquez, profesor de la Escuela de Gobierno del Tec de Monterrey, expresó su preocupación por las propuestas de reforma electoral en México. Silva-Herzog Márquez considera que estas reformas, que incluyen la reducción de financiamiento a partidos políticos, la eliminación de la representación proporcional, y la desaparición del INE como árbitro electoral, son regresivas y amenazan la pluralidad política y la democracia en el país. Argumenta que la eliminación de la representación proporcional favorecería a un sistema hegemónico, en este caso a Morena y sus aliados, debilitando a los partidos de oposición y desbalanceando aún más la competencia política. También critica la transformación del INE en un instituto menos neutral y más alineado con el régimen actual. [Canal 52 Mx](#)

## TECDMX

El Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX) desarrolló un sistema para facilitar el acceso de información relevante en materia electoral para toda la ciudadanía. El objetivo de esta nueva herramienta es compartir la información jurisdiccional que existe en cada uno de los asuntos que son competencia de este Tribunal. A través de sencillos pasos es posible ingresar al Sistema, ya sea por medio de la página web del TECDMX: [www.tecdmx.org.mx](http://www.tecdmx.org.mx), o escaneando un código QR. Este detallado Sistema ofrece fichas técnicas con información desde la apertura del expediente, la autoridad a la que fue turnado cada uno de los casos, así como la temática que le corresponde, la descripción y tipo del acto impugnado, la parte actora, la autoridad demandada u órgano responsable, así como las terceras personas interesadas (con excepción de los datos considerados como protegidos). [El Universal \(sitio\)](#), [Pulso SLP \(sitio\)](#)

*Glorieta de Colón* menciona: Nos cuentan que en la causa feminista ya hay quienes empiezan a sentirse defraudadas porque pareciera que la alcaldesa de la Cuauhtémoc, Alessandra Rojo no irá "hasta donde tope" como lo advirtió contra el magistrado del Tribunal Electoral de la Ciudad de México, Armando Ambriz, a pesar de que le atribuye ser su víctima por violencia política contra la mujer en razón de género. ¿La impunidad se negocia? [Mensaje Político \(Sitio\)](#), [CDMX Magacín \(Sitio\)](#), [El Independiente](#)



---

Del 8 al 31 de enero, las organizaciones que se quieran convertir en partidos políticos tendrán que entregar al INE su aviso de intención, el cual debe cumplir ciertos requisitos. Por ejemplo, además de poner la denominación de la organización y los nombres de los representantes legales, deberán proporcionar un domicilio para recibir notificaciones, números telefónicos de contacto, la denominación preliminar del partido a constituirse, así como la descripción del emblema y el color o colores que lo caractericen diferencien de otros partidos políticos u organizaciones. [Excélsior](#)

Dania Ravel consejera del INE, comenta que en el 2024 fue testigo de los resultados electorales en Estados Unidos y México, que delinearán las políticas locales y de la región en el futuro inmediato. En México, por ejemplo, las elecciones marcaron un hito histórico, con el arribo de la primera Presidenta de la República; y una vez más el INE y los Organismos Públicos Locales (OPL) reafirmaron la fortaleza y eficacia del Sistema Nacional Electoral, al organizar y llevar a buen puerto las elecciones federales y locales concurrentes, por primera vez, en los 32 estados del país. En 2025 habrá un periodo crucial en el panorama político mundial, pues tendremos procesos electorales en distintas latitudes que pondrán a prueba los sistemas democráticos y la estabilidad política global. [El Heraldo de México](#),

En *Signos Vitales* se escribió: Operativamente, los órganos constitucionalmente autónomos están seriamente comprometidos debido a los recortes presupuestales y la centralización de funciones que deriva de la llamada simplificación orgánica. Los siete OCA's en vías de extinción ni siquiera ajustan para la transición. El INE afronta un futuro incierto para encarar la organización del proceso electoral más complicado de la historia, con un presupuesto cercenado por la Cámara de Diputados. La calidad de las boletas que serán utilizadas el primer domingo del próximo junio, es la prueba fehaciente de las restricciones. La capacitación de los funcionarios electorales y la instalación de las mesas receptoras de los votos dependen de la disponibilidad de recursos. [El Economista](#)

## Gobierno Local

---

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, se comprometió a establecer un plan de justicia para los pueblos originarios de la Ciudad de México que resuelva problemas añejos de la población, el cual empezará a operar en la alcaldía Tlalpan, donde se dará solución a asuntos en materia de movilidad, seguridad, salud y abasto de agua. La mandataria local aseguró que se analizarán las alternativas con el fin de agilizar el tránsito en la carretera y las comunidades de la alcaldía. "Si nosotros nos metemos a ese tema estaríamos solucionando muchos más". [Reporte Índigo, La Jornada, Canal 21 Capital 21](#)

El Gobierno de la Ciudad de México ha decidido presentar una denuncia penal contra la agencia publicitaria Goma Studios por la instalación ilegal de una publicidad tridimensional de la serie El Juego del Calamar de Netflix, ubicada frente a la histórica Puerta de los Leones, un acceso emblemático al



Bosque de Chapultepec. El secretario de Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana, Alejandro Encinas, ha señalado que la publicidad carecía de la autorización necesaria, lo que llevó a su retiro y a la imposición de las multas correspondientes. [Canal 11 Once](#)

Este domingo, el Zócalo capitalino fue el escenario de la tradicional partida de la rosca de Reyes, evento que marca el cierre del maratón Guadalupe Reyes. La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, fue la encargada de dar inicio a la celebración, que reunió a miles de asistentes. La rosca, elaborada con 6,200 kg de harina, 800 kg de mantequilla, 18,200 huevos, 750 litros de leche, una tonelada de azúcar, 15 kg de sal y 80 kg de levadura, alcanzó una longitud de 400 metros, suficiente para servir a aproximadamente 30,000 personas. Durante el evento, se distribuyeron juguetes y libros de lectura a los niños presentes, promoviendo así la continuidad de esta tradición. [Canal 22 Cultural](#)

La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, reanudará las audiencias públicas en el Zócalo, programadas para mañana martes 7 de enero a las 4:00 p.m., tras un breve receso por las fiestas decembrinas. Este ejercicio semanal, denominado Zócalo de Gobierno Ciudadano, tiene como objetivo acercar a las autoridades capitalinas con los vecinos de la ciudad para facilitar la solución de sus demandas. Se informa que a partir de las 2:00 p.m. se entregarán fichas para participar en las audiencias, con acceso permitido por la calle 16 de septiembre. [Canal 21 Capital 21](#)

## Congreso Local

---

En *Capital Político*, Adrián Rueda escribe: Ante el rumbo interno que están tomando la mayoría de los partidos políticos, quienes saben de estos temas pronostican un reacomodo de fuerzas en la capital del país, donde algunos alcaldes integrarán bloques en busca de un paraguas para los próximos años. Y hablando de alcaldes opositores inconformes, igual y no hay que perder de vista que los partidos aliados de Morena en el Congreso de la Ciudad de México tampoco están muy a gusto con el trato que les están dando. Dicen que hay maltrato, tanto desde el Gobierno capitalino como de la bancada guinda, pues confunden colaboración con servilismo. Es decir, que ya no les piden apoyo, les dan órdenes. [Excélsior](#),

En *Saber Político*, Raúl Aviléz Allende comenta: En el Congreso de la CDMX se aprobó el paquete económico 2025 sin votos en contra, sin modificaciones y prácticamente sin discusión pública, gracias a la actitud inclusiva de la Jefa de Gobierno, Clara Brugada. Sin embargo, faltó innovación en la recaudación. Existe un temor a transformar por miedo a que caigan los ingresos, prefiriendo pocos recursos seguros a explorar nuevas opciones. [ContraRéplica](#), [ContraRéplica CDMX \(Sitio\)](#)

*Red Compartida* menciona: El Congreso de la Ciudad de México se dice que hay algo en lo que coinciden diputados de todas las fracciones con la administración de Clara Brugada, y es el rechazo a los proyectos inmobiliarios, sobre todo los que van en contra de la comunidad. Para este año, nos comentan que tanto en el Ejecutivo local como en el Legislativo existen proyectos comunes para lograr el reordenamiento



territorial. Entre las curules de los diputados, lo mismo de Morena y sus aliados que en las bancadas de PAN, PRI y PRD se oyen expresiones en el sentido de que es urgente analizar las anomalías existentes en las autorizaciones de uso de suelo de gestiones gubernamentales anteriores, principalmente en colonias de alta plusvalía, como Lomas de Chapultepec, Polanco y Lomas Virreyes, entre otras. [La Prensa](#)

---

## Ciudad de México

Usuarios del Metro, principalmente mujeres, señalan que después de las 22:00 horas la presencia de policías es menor y en ciertas líneas el miedo es la constante. Autoridades del Metro indicaron que el número de agentes es proporcional a la afluencia. [El Universal](#)

El pago de tarjetas de crédito y préstamos, la compra de alimentos y medicinas o ayudar a los Reyes Magos llevó a la gente a empeñar anillos, aretes, pulseras, relojes y electrodomésticos, al igual que refrendar sus boletas para no perder sus "cositas y contar con dinero para aguantar la cuenta de enero". [La Jornada](#)

El Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro publicó ayer la licitación pública nacional para los trabajos de ingeniería básica para la rehabilitación de la Línea 3 del Metro, los cuales están programados para que inicien el 6 de febrero. [Excélsior](#)

Cientos de trabajadores dedicados al mantenimiento de áreas verdes en la Ciudad de México protestaron por la eliminación del artículo 291 Bis del Código Fiscal, que provocó despidos masivos. El artículo permitía descuentos en el impuesto predial a quienes invirtieran en el mantenimiento de áreas verdes. Los trabajadores exigieron apoyo de las autoridades para resolver su situación laboral. [El Sol de México](#)

La Unidad de la Policía Cibernética ha alertado sobre un aumento en las estafas con códigos QR, siendo los adultos mayores las principales víctimas. Estos códigos ofrecen premios, empleos o reportan multas vehiculares, pero en realidad buscan robar información personal y bancaria. Se recomienda a las familias apoyar a los adultos mayores para evitar que abran estos códigos y exponer su información. [24 Horas](#)

Durante el último año ninguna alcaldía de la Ciudad de México tuvo resultados satisfactorios en la concentración de cloro en el agua y, en al menos cinco demarcaciones, el recurso hídrico no cumple, por mucho, con la Norma Oficial 18. Estudios de la dependencia señalan que hay alcaldías donde hasta en el 70 por ciento de los análisis realizados al líquido, no cumplen con las normas oficiales y superan o están por debajo de los niveles de cloro estipulados. [Reporte Índigo](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, se prepara para presentar su primer Informe de Gobierno, con motivo de los primeros 100 días de su administración, el próximo domingo en el Zócalo. En este informe, la doctora Sheinbaum ofrecerá un resumen de las acciones realizadas en los primeros tres meses de su mandato, desde octubre hasta principios de enero. Además, destacará las reformas constitucionales aprobadas en este periodo, desde la reforma al Poder Judicial hasta la inclusión de las mujeres en la Constitución. Este evento marcará un hito, siendo la primera mujer en presidir la República Mexicana y el primer informe de su gestión. Se espera que el informe sea breve, pero significativo, resaltando los logros y avances alcanzados hasta la fecha. [102.5 MVS Noticias](#)

El Gobierno federal propuso una nueva coordinación para ocuparse de temas de los pueblos indígenas dentro de la Secretaría de Cultura. Ahí también estará el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y el Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura (INBAL), informó la presidenta Claudia Sheinbaum. Durante la inauguración del segundo piso del Museo Nacional de Antropología, la titular del Ejecutivo federal indicó que dicha acción es para que haya una sola coordinación en las instituciones culturales. [El Herald de México, Milenio Diario](#)

El huachicol ya llegó a la autopista México-Cuernavaca. Cada fin de semana un supuesto servicio mecánico ofrece pie de carretera gasolina que almacena en bidones la altura del kilómetro 49, en el poblado Coajomulco, en Huitzilac, Morelos. La venta ocurre sin restricciones frente a una gasolinería que, pesar de tener más de tres años de concluida, aún no opera por lo que los huachicoleros aprovechan el flujo de cientos de automovilistas que regresan la Capital del País. [Reforma](#)

El Gobierno de México anunció la creación de Olinia, una armadora de autos eléctricos con capital estatal privado, que saldrá al mercado con tres modelos de minivehículos con un precio que rondará entre 90 mil y 150 mil pesos. El primer modelo se estrenará en el partido de inauguración de la Copa Mundial de la FIFA 2026. Olinia es coordinada por la Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación (SECIHTI) en colaboración con el Instituto Politécnico Nacional (IPN) el Tecnológico Nacional de México (TecNM) para el desarrollo de la tecnología de los minivehículos, cuya inversión provendrá de la dependencia federal que para este año será de 25 millones de pesos (mdp) para avanzar en el proyecto del auto eléctrico, que utilizará baterías de litio. [El Universal, La Jornada](#)

En la víspera de que concluya su misión como embajador de los Estados Unidos, Ken Salazar deseó éxito al Gobierno de México y sugirió tomar ventaja de la nueva relación con la administración de Donald Trump para generar "cortinas de seguridad y prosperidad" en la región. En su última conferencia de prensa en territorio nacional, antes de partir de vuelta a su natal Colorado, el diplomático estadounidense dijo no arrepentirse de nada de lo expresado durante su periodo en el que estuvo como representante del presidente Biden en nuestro país. [Excélsior](#)

Un ataque contra elementos de las Fuerzas de Seguridad Pública del Estado de Guanajuato y militares dejó un saldo de ocho agresores muertos, presuntos integrantes del Cártel Santa Rosa de Lima, y tres



uniformados heridos en la comunidad de Buenavista de la Libertad, en el municipio de Yuriria. Tras la balacera, hombres armados quemaron vehículos y bloquearon carreteras. [El Sol de México](#),

El canciller Juan Ramón de la Fuente anunció medidas para proteger a mexicanos en Estados Unidos de cara al programa de deportación masiva que prevé Donald Trump. El canciller De la Fuente también mencionó que, como parte de estos preparativos, "estamos trabajando muy intensamente en el problema que se pueda presentar en EU, pero al mismo tiempo atendiendo también lo que está ocurriendo en América del centro y América del sur, por supuesto, con estos flujos que vienen hacia el norte". [El Economista, Reporte Índigo](#),

En entrevista, Roy Campos, director de Consulta Mitofsky, habló sobre los primeros 100 días de Gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum. Campos destacó que, a pesar de no haber tenido una luna de miel debido a los problemas heredados y nuevos desafíos, como la inseguridad y las reformas en el Congreso, Sheinbaum cuenta con una aprobación del 60% de los ciudadanos. Señaló que, aunque es pronto para evaluar resultados concretos en áreas como salud, educación y seguridad, algunos aspectos como el medio ambiente y las inversiones extranjeras han sido bien recibidos. Además, mencionó que la aprobación de Sheinbaum ha aumentado entre los profesionistas, aunque ha disminuido entre las amas de casa, posiblemente debido a la inflación. Campos también destacó que Sheinbaum mantiene una buena imagen en estados gobernados por la oposición, atribuible a la empatía hacia ella como una figura que aún enfrenta la influencia de López Obrador. Finalmente, mencionó que, aunque Sheinbaum tiene un liderazgo consolidado, la influencia de López Obrador sigue presente en el gabinete y el Congreso, lo que limita su capacidad para tomar decisiones de manera independiente. [102.5 MVS Noticias](#)

## Columnas Políticas

*Templo Mayor* señala: Es curioso ver cómo la 4T insiste en parecerse cada día más a Gobiernos del pasado priista, como los de Luis Echeverría o José López Portillo. Resulta inevitable la comparación al ver que el actual régimen revive la obsesión de que el Estado sea dueño de empresas. No se entiende eso de que Rosa Icela Rodríguez, la titular de la Secretaría de Gobernación, tome protesta al líder del sindicato petrolero, Ricardo Aldana. Más allá de la polémica trayectoria del personaje y que fue electo en unos comicios sindicales muy cuestionados, al final el asunto es de índole laboral. [Reforma](#)

*Bajo Reserva* escribe: Nicolás González Perrín, conocido por haber capturado a Joaquín "El Chapo" Guzmán en 2016, se unirá a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana. González Perrín, quien fue nombrado ministro agregado de la Policía Federal para Estados Unidos y Canadá durante el sexenio de Enrique Peña Nieto, ahora ofrecerá su experiencia policial y de inteligencia al equipo del secretario Omar García Harfuch. [El Universal](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales integrales, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



*Pepe Grillo* apunta: La reunión del secretario de Relaciones Exteriores con el cuerpo diplomático mexicano es una tradición de inicio de año. Es la primera vez que Juan Ramón de la Fuente preside el encuentro y el tema, como es natural, fue la protección de los mexicanos en el exterior, con independencia de su condición migratoria. El canciller De la Fuente dijo que defenderán a los mexicanos con las herramientas del Derecho. Será, entonces, una defensa legal ante el anuncio de deportaciones masivas de la administración Trump. [La Crónica de Hoy](#)

*Circuito Interior* comenta: Si existe un Diccionario Legislativo Ilustrado, al definir el desaseo debe incluir una fotografía de la sesión de ayer, en la que la Comisión Especial avaló a los integrantes del Comité de Evaluación de los candidatos a la elección judicial. La fracción mayoritaria no hizo más cosas mal, porque no hubo más puntos en el orden del día. Todavía horas antes, los mismos morenistas desconocían quiénes eran los aspirantes. Pero todo cambió a las 16:00 horas, cuando dicen que tuvieron una reunión a puerta cerrada con la Jefa de Gobierno que se alargó hasta las 19:00 horas. De ahí salieron con una claridad impresionante. [Reforma](#)

---

## Agenda de seguimiento institucional

- **Primera Sesión Extraordinaria del del Consejo General. 12:00 hrs.** Salón de Sesiones del Consejo General. Transmisión por Plataforma Tecnológica WEBEX
- **Primera Sesión Urgente del Consejo General. 12:30 hrs.** o al término de la Primera Sesión Extraordinaria. Salón de Sesiones del Consejo General. Transmisión por Plataforma Tecnológica WEBEX.